

AN 6430

## Política y literatura Libros de actualidad

Bajo el sello de Editorial Universitaria, acaba de ser publicado el libro "El pensamiento conservador" Renato Cristi y Carlos Ruiz.

La obra investiga el desarrollo del pensamiento conservador chileno, fenómeno esencial en el acontecer político y social del siglo XX, a través de cinco de sus representantes: Alberto Edwards, Francisco Antonio Encina, Jaime Eyzaguirre, Osvaldo Lira y Mario Góngora.

Cronológicamente los autores distinguen dos etapas en el pensamiento conservador, una primera determinada por la conjunción de las corrientes nacionalista y corporativista, y una segunda, a partir de la década de los sesenta, consistente en la adhesión al neoliberalismo.

Las dos etapas son ampliamente verificables en los seis ensayos de que consta la obra. El primero estudia el pensamiento de Edwards, próximo al conservantismo liberal y muy bien sintetizado en su libro "La fronda aristocrática". El siguiente, dedicado a Encina, revela las fuertes influencias que recibió tanto de Spencer como Edwards, y por ende, de Spengler. El tercero examina el pensamiento de Jaime Eyzaguirre y el desarrollo del corporativismo y finaliza con una respuesta a Gonzalo Vial. En el siguiente se analiza el renacer del conservantismo en la década de los sesenta y su expresión en el movimiento gremial. El quinto estudia el pensamiento filosófico de Lira y la Declaración de Principios del Gobierno Militar. Y se concluye con el estudio del pensamiento de Góngora y su examen

sobre el tema conservador.

Este libro viene a ser la síntesis de más de quince años de investigación llevada a cabo por los autores, en un tema donde poco había al respecto y que es de suma importancia para comprender el momento político que se vivió y se vive en la actualidad. Renato Cristi es director del Departamento de Filosofía de la Wilfrid Laurier University en Canadá y Carlos Ruiz es profesor de la Universidad Academia de Humanismo Cristiano y director del Programa del College International de Philosophie.

### "NOTICIAS DEL EXTRANJERO" 432

Con el título de "Noticias del extranjero", Editorial Universitaria, acaba de publicar el último libro del poeta Pedro Lastra.

Sobria e íntima, la poesía de Lastra transforma la realidad. El paisaje, las nostalgias, los encuentros aparecen, en estas páginas, transformados por una luz nueva que destaca su esencia plena de sugerencias antes ignoradas.

Pedro Lastra reside desde hace años en Nueva York. Esta separación física de su tierra, Chile, marca y atraviesa el presente volumen. Lastra, extranjero en Nueva York, es también extranjero en el mundo. Reconforta -dice Germán Belli en el prólogo- que alguien, en este valle de lágrimas, se sienta tan extranjero como nosotros y, sobre todo, pueda revelar, en palabras castellanas y mediante versos singulares, los sentimientos del foráneo absoluto, cuyo estado será igual mañana como hoy, como lo fue ayer, en el alba del mundo.

La Discusión, Chillán, 12-1-1993 p. 2.

000197549

## Política y literatura libros de actualidad [artículo].

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

### FORMATO

Artículo

### **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Política y literatura libros de actualidad [artículo].

### **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

### **UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile